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GRflflD FORmflT
HYDROÉLECTRICITÉ

« Lhydpoélectnicité est

unefilièped'avenin»

Quelles sont les missions
d'Hydro 21 ?
R.V. Hydro 21 est une associa
tion loi 1901 qui a été créée en
2002, à l'initiative de la Ville
de Grenoble, avec l'idée de
promouvoir l'écosystème gre
noblois et de l'arc alpin dans
le domaine de l'hydroélectri
cité. Les membres fondateurs
étaient les gros industriels du
secteur et le monde académique.
Aujourd'hui, Hydro 21 regroupe
une centaine d'entreprises, dont
les deuxtiers sont des PME-PMI.
Notre action consiste à faire
en sorte que tous ces acteurs
travaillent ensemble. II y a dix
ans, grâce à une initiative de
la Métropole de Grenoble, les
Rencontres Business Hydro ont
été créées. Une dynamique s'est
propagée à partir de cet événe
ment phare.

Pouvez-vous nous présenter
les prochaines Rencontres
Business Hydro ?
R.V. La 10eédition aura lieu les
14 et 15 octobre. Nous avons
choisi comme thématique
« Hydroélectricité et économie
régénérative », qui fera l'objet
d'une table ronde. Chaque
année, nous sommes en crois
sance : après 2 000 visiteurs et
170 exposants en 2024, nous
attendons 2 500 visiteurs et

200 exposants cetteannée. Nous
organisons aussi des colloques
Focus Hydro, sur un thème
scientifique avecdes experts, qui
réunissent 150 à 200 personnes.

Comment Hydro 21 est
elle impliquée dans le
centenaire de la houille
blanche ?
R.V. Nous avons construit un
partenariat avec les trois ter
ritoires qui sont les berceaux
de la houille blanche : le
Grésivaudan, la Métro et l'Oi
sans. Une trentaine d'acteurs
nous ont ensuite rejoints : le
Département de l'Isère par le
biais des musées - notamment
la maison Bergès, parce que nous
souhaitions mener une action
vers le grand public-, les syndi
cats professionnels, les sociétés
savantes... Environ 130 événe
ments s'échelonnent de février
à octobre, avec un temps fort
chaque mois. Le programme est
disponible sur le site : https://
centenairehydro2025.org

De quelle manière
l'hydroélectricité influence
t-elle l'économie alpine ?
R.V. La naissance de l'hydroé
lectricité a permis de mettre
en place des développements
économiques etde technologies,
notamment la métallurgie et la
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papeterie, qui existent toujours
aujourd'hui et dont nous sommes
les héritiers. II n'y a pas d'équi
valent dans les autres filières
énergétiques. L'hydroélectricité
contribue fortement au déve
loppement des territoires, et en
particulier du tourisme et des
activités sportives.

L'hydroélectricité est-elle
une filière d'avenir ?
R.V. Au niveau du mix électrique
français et européen, l'hydroé
lectricité va être une filière
majeure. Sa force est d'être une
énergie pilotable, stockable et
flexible. Elle va accompagner le
développement des autres éner
gies renouvelables comme le
solaire et l'éolien, qui sont inter
mittentes. C'estune filière sou
veraine, entièrementmaîtrisée
dans notre écosystème qui est
unique en Europe. Nous avons
lancé le programme Hydro 2030
avec la Région et d'autres parte
naires, autour de six questions
clés pour le futur : le stockage,
la flexibilité du réseau, l'hybrida
tion, la résilience, la gestion par
tagée de la ressource en eau et
le développement économique
des territoires. •
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